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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVE IEEQ CULTURA DEMOCRÁTICA, A TRAVÉS DE REVISTA DIGITAL “EXPRESIONES”  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó por medios digitales su revista electrónica 
“Expresiones. Letras ciudadanas a favor de la democracia”, la cual contribuye a la difusión de las actividades 
institucionales, la actualidad en la materia político-electoral y la cultura democrática.  El Consejero Presidente del 
IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la nueva imagen y el formato renovado de la revista, que durante once 
años se ha consolidado como un órgano informativo plural, que fortalece la transparencia y la máxima publicidad 
del organismo.  Señaló la importancia que las instituciones abran canales de comunicación con la sociedad, 
utilizando las nuevas herramientas tecnológicas, sin afectar ninguno de los principios que rigen la función 
electoral. De igual manera, el presidente afirmó que la revista es amigable con el medio ambiente, representa un 
ahorro significativo de recursos, tiene un mayor alcance y, sobre todo, es cercana a una ciudadanía activa e 
interesada en los asuntos públicos. Además, incluye elementos interactivos, como videos y galerías, noticias, 
entrevistas con personas conocedoras de los temas electorales, artículos de opinión, recomendaciones 
bibliográficas, entre otros contenidos. En su más reciente número, la revista cuenta con la participación de la 
Consejera Electoral del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Dania Ravel Cuevas, quien habla de 
cómo construir la ciudadanía digital, la preparación del proceso electoral 2020-2021 en el contexto de la pandemia 
por COVID-19, entre otros temas relevantes. El IEEQ invita a la ciudadanía a consultar la revista “Expresiones” en 
la página oficial www.ieeq.mx o directamente en el siguiente enlace: https://cutt.ly/zd9QpZD 
 
https://informativodequeretaro.com/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-revista-digital-
expresiones/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/08/17/promueve-ieeq-cultura-democratica-a-traves-de-revista-
digital/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

NOTIFICAN A JUAN JOSÉ JIMÉNEZ DENUNCIA POR ESPECTACULARES 
Por Guadalupe Jiménez 
El senador de MORENA por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez, confirmó que ya fue notificado de una denuncia en 
su contra, por la colocación de espectaculares con su imagen, tras ser entrevistado en una supuesta revista de 
índole privada. El legislador aseguró que la semana pasada recibió la notificación de una denuncia interpuesta por 
el Partido Acción Nacional, a través del notario Antonio Rangel, “quien levanta el acta es una panista, y el conejillo 
de indias es un personaje desconocido”, argumentó. “Me notificaron de una denuncia, obviamente nosotros ya nos 
desligamos del tema. A nosotros la revista nos hizo una entrevista, y lo que haga la entrevista entre privados lo 
desconocemos”, argumentó. La denuncia, explicó el senador, es por presuntamente inferir que él mismo mandó 
colocar estos espectaculares, “cual no es cierto”, manifestó. El documento ingresado contra el senador alude a una 
presunta comisión de propaganda personalizada, uso de recursos públicos para fines personales y actos 
anticipados de precampaña y de campaña, con fecha de ingreso del 4 de agosto. (EUQ 3, RQ) 
 
 
 
 

http://www.ieeq.mx/
https://cutt.ly/zd9QpZD
https://rotativo.com.mx/author/gualita/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
VIDEOESCÁNDALOS, UNA CORTINA DE HUMO: PAN  
Respecto a los videos en los que se observa a un panista queretano recibiendo maletas de dinero, presuntamente 
de un funcionario de Pemex; el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes, aseveró que se trata de una 
cortina de humo orquestada desde el gobierno federal. El también diputado local manifestó que lo que se busca 
cubrir es el endurecimiento de la crisis económica, que vino a empeorar con la crisis que trajo la contingencia 
sanitaria por coronavirus. (N 6) 
 
“DIFUSIÓN DE LA GRABACIÓN ES PARTE DE UNA NOVELA”: PAN 
Por Zulema López  
La difusión del video se trata de una “novela” que desde la presidencia de la República se orquesta para atacar, dijo 
el PAN en Querétaro, mientras que en Morena exigieron que el gobernador Francisco Domínguez Servién, se 
separe del cargo. Para Ángel Balderas, presidente del Consejo estatal de morena, la situación va mucho más de lo 
que se observa en el vídeo, se trata de la entrega de recursos del país para actos de corrupción, lo que se tradujo en 
que se respaldara Odebrecht y que se jugará, en dicha negociación, la titularidad del gobierno del estado.(...) 
Asimismo, el senador de Morena, Juan José Jiménez, llamó a Domínguez Servién a que renuncie de manera urgente 
mientras se llevan las investigaciones sobre estos hechos. (...) Del PAN, Martín Arango, secretario del Comité 
Estatal, reprobó que se haya filtrado información toda vez que se trata de una prueba que debió servir para 
detectar el origen y destino del dinero, pero en lugar de ello, sostuvo, se está utilizando con meros fines 
electores.(...) Por separado, y a través de un comunicado, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés afirmó que 
los militantes del partido involucrado en el caso serían expulsados de manera inmediata y urgió a la FGR a que 
investigue los hechos. (EUQ 4) 
 
CON CALDERÓN LLEGÓ LA PUS, DICE RUFFO APPEL 
Por Rafael Ramírez y Gabriel Xantomila 
Panistas coinciden en que los videos que exhiben supuestos actos de corrupción de colaboradores cercanos del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, y del exsenador Jorge Luis Lavalle son una estrategia de la cuatroté para 
debilitar a Acción Nacional rumbo a las elecciones, y aunque nadie mete las manos al fuego por sus compañeros, 
aseguran que es mejor esperar una investigación. Sin embargo, Ernesto Ruffo Appel, quien fuera el primer 
gobernador del PAN, dijo que los videos dejan claro que durante el sexenio calderonista llegaron arribistas y 
corruptos alejados de la doctrina y de los valores albicelestes. (DQ 16N) 
 
PRI 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Paul Ospital sostuvo una reunión con jóvenes priistas del municipio de Ezequiel Montes, a quienes reconoció su 
labor para fortalecer al tricolor en la entidad. (AM 3) 
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MORENA 
 
EXIGE MORENA QUE GOBERNADOR DE QUERÉTARO PIDA LICENCIA ANTE VÍDEO 
Integrantes y militantes del partido Morena en Querétaro pidieron mediante una rueda de prensa que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién  solicite licencia a su cargo, para que pueda ser investigado por 
presuntos actos de corrupción. El presidente del Consejo Estatal del Partido, Ángel Balderas Puga, señaló lo 
anterior, ante la difusión de un video en redes sociales que exhibe presuntamente recibiendo dinero al secretario 
privado de Domínguez Servién, Guillermo Gutiérrez Badillo. (DQ 4, PA 3, RQ, M)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PANISTA FUNGIRÁ COMO EL NUEVO ALCALDE DE COLÓN 
Con seis votos a favor el regidor Filiberto Tapia, de la fracción del PAN, fungirá como alcalde interino del municipio 
de Colón, durante el periodo en que Alejandro Ochoa permanezca procesado por la Fiscalía Anticorrupción 
acusado del delito de desvío de recursos. (DQ principal) 
 
N: FD DIO LA CARA 
El presidente AMLO, reconoció al gobernador Francisco Domínguez Servién, por haber dado la cara ante la 
filtración de un vídeo donde aparece su exsecretario privado Guillermo Gutiérrez y otros funcionarios recibiendo 
dinero. (N principal) 
 
AM: AUMENTA EN 40 MDD INVERSIÓN EXTRANJERA 
Querétaro captó 40 mdd más de IED en el primer semestre de este año en comparación con 2019, de acuerdo con 
la Secretaría de Economía. (AM principal) 
 
PA: VIDEO MUESTRA LA INMUNDICIA: AMLO 
Para el presidente AMLO el video difundido en la víspera en el que aparece el exsecretario privado del gobernador 
Francisco Domínguez Servién, Guillermo Gutiérrez Badillo, contando fajos de billetes “es bastante fuerte, muestra 
la inmundicia del régimen de corrupción que imperaba. (PA principal) 
 
EUQ: LLAMA AMLO A NO “LINCHAR” A DOMÍNGUEZ 
El presidente AMLO pidió no hacer juicios sumarios ni linchamientos políticos contra el gobernador Francisco 
Domínguez Servién por el video que exhibe a su es secretario. Dijo que la grabación “muestra la inmundicia del 
régimen de corrupción que imperaba”. (EUQ principal) 
 
CQRO: TESTAMENTO COSTARÁ MIL PESOS PARA PERSONAL DE SALUD: NOTARIOS 
Este año, durante septiembre, el costo del testamento para el público en general será de mil 550 pesos; sin 
embargo, el precio para los prestadores de servicios de salud pública y privada será de mil pesos. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
COMISIÓN DE SALUD EXHORTA A SESEQ A CAPACITAR A SU PERSONAL 
Por Zulema López  
Integrantes de la Comisión de Salud en la LIX Legislatura aprobaron un acuerdo por medio del cual se exhorta al 
secretario de Salud de Querétaro para que se capacite al personal de esa área según los protocolos de atención a 
personas infestadas de coronavirus, y les sean entregado los insumos y herramientas de protección a todos los que 
laboran en el sector en la entidad. Además, aprobaron la iniciativa de acuerdo por la que se exhorta al titular del 
Poder Ejecutivo del estado Francisco Domínguez Servién, y al presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, a que 
emitan los lineamientos necesarios para el manejo adecuado de los residuos sólidos urbanos generados por el 
Covid-19 y evitar contaminación y riesgos sanitarios. (EUQ 6) 
 
APRUEBAN EXHORTOS PARA REFORZAR LA ATENCIÓN CONTRA EL COVID 
Las legisladoras integrantes de la Comisión de Salud en el Congreso del Estado aprobaron varios exhortos, 
dirigidos a la Secretaria de Salud y al gobierno del estado, para reforzar la atención del COVID-19. Karina Careaga 
Pineda, diputada local por el PRI y presidenta de la Comisión de Salud, refirió que uno de estos exhortos, dirigido al 
Secretario de Salud del estado, Julio César Ramírez Argüello, busca que se capacite al personal de salud de acuerdo 
con los protocolos para la atención de personas contagiadas de COVID-19 y se entreguen los insumos y equipos 
necesarios de protección. (CQRO 4, CI, LDH, EQNO)  
 
APRUEBA COMISIÓN DE SALUD REALIZAR PRUEBAS COVID A DOMICILIOS EN TODO EL ESTADO 
La Comisión de Salud de la 59 Legislatura Local, aprobó el proyecto donde se exhorta respetuosamente al titular 
del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro para que considere la implementación de realizar pruebas para la 
detección de COVID-19 a domicilio, presentada por la Diputada Karina Careaga Pineda. (VI)  
 
BUSCAN INTEGRAR A DELEGADOS FEDERALES AL CONSEJO ESTATAL DE SEGURIDAD 
Con la intención de incluir a los delegados de la Secretaría de Gobernación y al de la Secretaría del Bienestar al 
Consejo Estatal de Seguridad y aumentar el número de sesiones, la diputada del partido Morena Paloma Arce Islas 
ingresó una iniciativa de ley que modifica diversas disposiciones de la “Ley de seguridad para el estado de 
Querétaro”. (EUQ 5, CQRO 1 y 5)  
 
PROPONE MORENA MODIFICACIONES A LEY DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO 
La diputada en Querétaro por el Partido MORENA, Paloma Arce Islas, ingresó una iniciativa que modifica diversas 
disposiciones de la Ley de Seguridad del estado, con el fin de incluir figuras en los consejos estatales de seguridad y 
aumentar el número de sesiones. (RQ, PA 5) 
 
MORENA PIDE SE RATIFIQUE O SE RENUEVE AL TITULAR DE LA ESFEQ, ANTE EL PRÓXIMO VENCIMIENTO 
DE LA ADMINISTRACIÓN ACTUAL 
Que se ratifique o que se renueve al titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro 
(ESFEQ) pero que ya se aborde el tema, es la petición de la bancada de Morena ante el vencimiento de la 
administración actual que concluye el 31 de agosto, refirió su coordinadora la diputada Fabiola Larrondo, quien 
llamó a no aplazar el tema. (ADN)  
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Hugo Cabrera anunció que ingresó un exhorto al Ejecutivo federal para acelerar los procesos de repatriación de 
migrantes que han fallecido por la COVID-19. (AM 2) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Mauricio Ruiz, celebró la aprobación de un exhorto en materia de reactivación económica que beneficiará a los 
artesanos del municipio de Amealco. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Abigail Arredondo exigió al Gobierno federal que implemente apoyos durante y después de la crisis por la COVID-
19, para salvaguardar el bienestar de las familias mexicanas. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Lupita Cardenas, presentó una iniciativa de ley para que los espacios de trabajo garanticen la salud de la fuerza 
laboral y sus familiares dependientes, a través de horarios flexibles, apoyo a grupos vulnerables y congruencia en 
la crisis sanitaria. (AM 4) 
 
SOLICITAN PANISTAS ‘JUSTICIA SIN TINTES ELECTORALES’ 
Por Khalid Osorio La senadora Guadalupe Murguía se pronunció a favor de que la FGR investigue los supuestos 
actos de corrupción de un ex colaborador cercano al gobernador Francisco Domínguez Servién y se llegue hasta las 
últimas consecuencias. (AM 5) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Mauricio Kuri González condenó supuestos hechos de corrupción ligados a personajes del partido, pero dijo que, al 
no ser legales, sino mediáticas, parecen tener una intencionalidad. (AM 2) 
 
PRESENTA INICIATIVAS, NINGUNA APROBADA 
Por Paulina Rosales  
De aproximadamente 15 iniciativas del senador morenista Juan José Jiménez, ninguna ha sido aprobada, así lo 
reconoció el legislador, quien argumentó, la pandemia por el Covid-19 ha limitado el trabajo legislativo en la 
Cámara Alta. (DQ 7) 
 
SENADORES DEL PAN PIDEN “NO POLITIZAR” BÚSQUEDA DE JUSTICIA EN CASO LOZOYA 
Integrantes del Grupo de Parlamentarios del Partido Acción Nacional pidieron que “no se politice” la búsqueda de 
la justicia en relación con el proceso de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, quien recientemente, sugirió que 
integrantes de esta fuerza política habían recibido sobornos para aprobar la Reforma Energética. (CI) 
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Murguía, consideró que hay un desencanto con el Gobierno federal y con el presidente AMLO, lo que influirá 
en las elecciones de 2021. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
María Alemán, en el marco del Día Internacional de la Juventud, sostuvo diferentes reuniones con jóvenes 
estudiantes y empresarios. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Felipe Macías recorrió, junto con el senador Mauricio Kuri, el tianguis y mercado de la Reforma 
Agraria para ayudar a los comerciantes a superar la crisis por la COVID-19. (AM 3) 
 
PAN PIDE A LA FGR QUE INVESTIGUE LOS SUPUESTOS SOBORNOS REVELADOS EN VIDEO  
La senadora Xóchitl Gálvez y la diputada federal Laura Rojas, ambas del PAN, acudieron a la FGR, donde 
presentaron una denuncia para que ese órgano autónomo investigue los actos revelados en un video en el que se 
observó a dos exempleados del Senado recibir dinero presuntamente de parte del exdirector de Pemex Emilio 
Lozoya. (...) En su denuncia hacen referencia a que en el video difundido aparecen Rafael Caraveo Opengo, 
exsecretario técnico de la Comisión de Administración del Senado cuando fue presidida por el entonces senador 
Jorge Luis Lavalle; así como Guillermo Gutiérrez Badillo, quien habría trabajado en el Senado y hasta este lunes se 
desempeñaba como colaborador del gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQRO 10N, EE) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIAN LOS PREPARATIVOS DE LA VISITA DE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR A QUERÉTARO 
Este martes iniciaron los preparativos de la visita de AMLO a Querétaro, la cual será en las instalaciones de la 17 
zona militar el próximo miércoles. En el evento se prevé que lo acompañen autoridades federales y estatales 
relacionadas con el ámbito de la seguridad, tema del que se tocará en el encuentro. También se tiene prevista la 
participación del gobernador Francisco Domínguez Servién. (ADN)  
 
“LA MAÑANERA” EN QUERÉTARO… SIN PRENSA QUERETANA 
Reporteros de medios locales en Querétaro no podrán ingresar a la conferencia mañanera que el presidente AMLO 
encabezará mañana miércoles en las instalaciones de la XVII zona militar (...) Por ello, se ha invitado a los medios 
locales a seguir la conferencia en medios digitales, situación que evitará que se pueda cuestionar al Presidente, al 
Gobernador Francisco Domínguez Servién  o a los funcionarios federales que los acompañen. (N 1 y 2, ADN)  
 
PRESIDENTE CONCRETARÁ ACUERDO DE SEGURIDAD 
Por Cecilia Conde  
Este miércoles el presidente de la República, AMLO, realizará una visita al estado de Querétaro para concretar un 
acuerdo de seguridad, dicho evento se realizará en la 17 Zona Militar. Para este acuerdo, estará el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, integrante del gabinete estatal y federal. (DQ 4) 
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INSISTE PANCHO DOMÍNGUEZ EN QUÉ FILTRACIONES DE LOZOYA CARECEN DE SUSTENTO 
Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, lamentó la filtración de declaraciones “sin sustento” a 
cambio de perdón por parte del extitular de Pemex, Emilio Lozoya. Así lo señaló en una carta al noticiero del 
periodista Ciro Gómez Leyva, quien el día de ayer publicó un vídeo en el que se observa a Guillermo Gutiérrez 
Badillo, exsecretario privado del gobernador, supuestamente recibiendo sobornos relacionados con la aprobación 
de la Reforma Energética. (N 2, CI) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ SEPARA DEL CARGO A SECRETARIO PARTICULAR ANTE ACTOS DE SOBORNO 
Por Carla Cecilia Anaya López 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, suspendió del cargo a su secretario particular Guillermo Gutiérrez 
Badillo, esto luego de que se diera a conocer un video donde el ex colaborador se ve comprometido en actos de 
corrupción (...) Al respecto, el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién dio a conocer por medio de su 
cuenta de Twitter, (@PanchDominguez), el cese inmediato del hasta entonces secretario particular. (RQ) 
 
VACANTE DE ALCALDÍA EN QUERÉTARO 
El municipio de Colón, se ha quedado sin alcalde, tras que, Alejandro Ochoa, fuera relacionado con el proceso por 
fraude de 40 millones de pesos, derivado de un contrato de renta de patrullas. El recién encarcelado edil, quien 
perteneció al sector campesino del Partido Revolucionario Institucional antes de unirse al Partido Acción Nacional 
para disputar y ganar el cargo, ahora dice ser víctima de una acusación política por parte del gobernador 
blanquiazul Francisco Domínguez Servién. Según medios locales, el gobernador  lo estaría persiguiendo por 
hallarse en vías de… saltar a Morena. El presidente, AMLO, ya tendrá de qué hablar en Querétaro, entidad que 
visitará el miércoles, previo a la cita con Conago en San Luis Potosí. (LVDQ) 
 
VERÍAN FINANZAS DE IMPLICADOS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
El zar antilavado, Santiago Nieto, dijo ayer que si hay irregularidades en las cuentas de ex senadores panistas 
relacionados con los supuestos sobornos de Emilio Lozoya, sus cuentas serán rastreadas e investigadas por la 
Unidad de Inteligencia Financiera. (...) El queretano detalló que el video en el que aparecen dos colaboradores de 
los ex senadores Francisco Domínguez Servién y Jorge Luis Lavalle, no forma parte de las denuncias que la Unidad 
ha presentado en relación con la trama de los sobornos de Lozoya “Nosotros presentamos información financiera 
respecto a operaciones que nos parecían irregulares de parte del señor Emilio Lozoya; fueron cuatro denuncias 
que ya tiene la Fiscalía General”, aclaró. (PA 1 y 3) 
 
MUESTRA INMUNDICIA DEL RÉGIMEN EL VIDEO 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Para el presidente AMLO, el video difundido en la víspera en el que aparece el hasta el lunes secretario privado del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, Guillermo Gutiérrez Badillo, contando fajos de billetes “es bastante 
fuerte, muestra la inmundicia del régimen de corrupción que imperaba, porque todo este dinero se utilizaba para 
comprar voluntades, conciencia, para comprar votos, afirmó hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
“Según la declaración del señor (Emilio) Lozoya, se utilizó para la aprobación de la llamada reforma energética”, 
añadió el mandatario durante la conferencia matutina de ayer martes. (PA 1M) 
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EXPULSARÁ PAN A MEMO GUTIÉRREZ 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortés informó que se va a iniciar el proceso de expulsión de Guillermo 
Gutiérrez Badillo, militante del PAN desde el 2005, quien trabajó en el Senado en la pasada administración, y hasta 
ayer, se desempeñaba como secretario particular del gobernador de Querétaro, el panista Francisco Domínguez 
Servién. Es también quien pareció en un video recibiendo fajos de billetes, presuntamente relacionados con el caso 
del ex titular de Pemex, Emilio Lozoya. “Para el PAN no puede haber nadie por encima de la ley, todo aquel que 
cometa un delito tiene que pagar por lo que ha hecho, sea quien sea”, afirmó el líder del blanquiazul. (PA 1 y 3M) 
 
UIF INVESTIGARÁ CASO DE VIDEO SOBRE SOBORNO 
A partir de que se hicieron públicos videos en los que dos personas presuntamente identificadas como militantes 
del Partido Acción Nacional, reciben sobornos de un supuesto funcionario de Pemex, la UIF podría iniciar una 
investigación para detectar movimientos irregulares en las cuentas bancarias de los protagonistas. El titular de la 
UIF de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Santiago Nieto, detalló que la investigación se puede iniciar a 
partir de un requerimiento de la Fiscalía General de la República; sin embargo, también puede iniciar la pesquisa si 
se detectan movimientos irregulares. (...) La investigación, dijo, se desarrollará conforme a todo el procedimiento 
aunque, cuando se le cuestionó si se investigarán las cuentas del gobernador de Querétaro Francisco Domínguez 
Servién (cercano a uno de los presuntos protagonistas del video), se privilegiará la presunción de inocencia. (N 9N) 
 
SE DESLINDAN DE SOBORNOS 
Ernesto Cordero, expresidente del Senado, y el gobernador Francisco Domínguez Servién, se deslindaron de las 
presuntas acusaciones de haber recibido sobornos cuando fueron legisladores a cambio de aprobar la reforma 
energética que impulsó Enrique Peña Nieto. (N 9N) 
 
CREA QUERÉTARO PUENTES CON GOBIERNO FEDERAL 
Por Carlos Perusquía  
Hoy no será la primera vez que el gobernador Francisco Domínguez Servién reciba al presidente Andrés Manuel 
López Obrador. (AM 6) 
 
QUERÉTARO SUMA 147 CASOS NUEVOS DE COVID 19 ESTE MARTES 
La Secretaría de Salud del estado de Querétaro informó que este martes se registraron 147 casos nuevos de Covid 
19, mientras que los decesos por la misma enfermedad llegaron a 656. Señaló que ya son cinco mil 399 casos 
acumulados de Covid 19 en la entidad. Asimismo, hay 232 pacientes hospitalizados, de los cuales 95 se encuentran 
graves. (N 5, Q)  
 
AUMENTA A 428 CONTAGIOS DE COVID-19 
De acuerdo con el panel Nacional de la DGE, el municipio de SJR contabiliza 428 contagios de Covid-19, de los 
cuales el 53.44% son hombres y 46.56% son mujeres quienes a su vez desarrollan las comorbilidades de 
hipertensión, obesidad, diabetes, y tabaquismo, principalmente. (ESSJR 7) 
 
OFRECE DIF ESTATAL CURSO DE VERANO RAÍCES Y SUEÑOS 
Este año, derivado de la situación de salud pública por el COVID-19, el curso de verano Raíces y Sueños 2020 del 
Sistema Estatal DIF, se llevó a cabo con actividades recreativas que permitieron el esparcimiento de los niños y 
niñas en sus comunidades, ayudándolos al manejo del estrés y convirtiendo situaciones desfavorables en 
oportunidades de aprendizaje y desarrollo personal. Como una manera de apoyo a la necesidad de mantenerse en 
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casa, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez promovió este curso que 
ofreció alternativas ocupacionales para brindarles a los niños de 6 a 12 años de edad. (N 3) 
 
PROFESIONALES DE LA CONSTRUCCIÓN PRESENTAN PROPUESTA PARA EL CÓDIGO URBANO 
Los presidentes de los Colegios de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro, Sergio Camacho Hurtado y de 
Arquitectos del Estado, Isabel Fonseca Zamorano; se reunieron con la titular de la SDUOP, Romy Rojas, a fin de 
presentarle la iniciativa de ley para el Código Urbano. (AM 7, EQNO)  
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara 
Gilberto Herrera informó que el Gobierno federal realiza un censo en Querétaro para conocer las necesidades y 
problemáticas de los alumnos y las familias que tienen acceso al Programa La Escuela es Nuestra. (AM 2) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SE REANUDARON LAS AUDIENCIAS PÚBLICAS PENALES 
Ya se reanudaron las audiencias públicas en los centros penitenciarios, dio a conocer la presidenta de la Sala Penal 
del TSJ, Mariela Ponce Villa. “Solamente fueron a puerta cerrada durante el tiempo de suspensión de plazos 
procesales cuando estaba la contingencia más fuerte, no significa que ahorita ya no esté fuerte, pero no podemos 
prohibir ese derecho de la publicidad”, indicó. (PA 5) 

 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA ENRIQUE VEGA DOS NUEVAS SECUNDARIAS EN EL MARQUÉS 
A través de un proyecto emprendido por la administración municipal de El Marqués, encabezada por el edil 
Enrique Vega Carriles, se llevó a cabo la construcción de dos escuelas de nivel secundaria en el fraccionamiento 
Villas del Refugio y en la comunidad de Santa María de los Baños, donde se aplicó una inversión de recursos 
municipales de 25.2 millones de pesos, en beneficio de 8 mil 420 habitantes de esas localidades y las aledañas. A 
través de un recorrido que realizaron el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, Alfredo 
Botello Montes, titular de la SEDEQ, el director de Obras Públicas Municipales, Abraham Ibarra Villaseñor, y 
autoridades educativas de la USEBEQ y del Instituto de Infraestructura del Estado, se inauguró de manera 
simbólica esta nueva infraestructura educativa que ya está lista para darle atención a los jóvenes de nivel 
secundaria. (EQ, RQNX, VI)  
 
CASI 300 MIL PORCIONES DE ALIMENTO SE HAN REPARTIDO A FAMILIAS VULNERABLES POR PANDEMIA 
El Comedor del Centro Cultural de Felipe Carrillo Puerto ha repartido, desde el inicio de la pandemia, 293 mil 600 
porciones de alimentos a familias en situación de vulnerabilidad. Lo anterior se dio a conocer durante una visita 
del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava y de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal 
DIF, Arahí Domínguez. (DQ 3, N 1 y 3, EUQ 2, EQNO)  
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Enrique Vega hizo entrega de los reconocimientos al mérito en el ejercicio de sus funciones a 20 elementos de la 
SSPyTM. (AM 4) 
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PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE LA COVID-19 
Por Alheli Lara  
Roberto Sosa, sostuvo que la reserva natural protegida de El Batán sigue intacta. Mostró las mejoras realizadas a la 
Ciudad de los Niños, así como los avances que lleva la Unidad Deportiva Zapata. (AM 4) 
 
FILIBERTO TAPIA ES ELECTO COMO ALCALDE INTERINO DE COLÓN 
Con 6 votos a favor, el regidor Filiberto Tapia Muñoz fue electo como presidente interino del Municipio de Colón, 
esto luego de la detención de Alejandro ‘N’ por supuestos actos de corrupción. (DQ 5, N 1 y 6, AM 3, EUQ 3, CQRO 1 
y 3, PA 5, ADN, EQNO, CI, AQ, Q, RQNX, VI)  
 
DE RESOLVER SU SITUACIÓN EL EX ALCALDE DE COLÓN PODRÍA VOLVER A SU PUESTO: FILIBERTO TAPIA 
El alcalde sustituto de Colón Filiberto Tapia Muñoz, señaló que de resolver el alcalde Alejandro “N” su situación 
jurídica por la investigación de que se le sigue respecto a hechos de corrupción en la Fiscalía de anticorrupción 
este podría regresar a sus funciones como presidente municipal. (N 6, ADN) 
 
DEJAN SIN PAGO A EMPLEADOS DEL MUNICIPIO DE COLÓN 
Empleados del municipio de Colón, cuyo alcalde fue detenido desde el pasado viernes, no han recibido su pago 
correspondiente a la primera quincena de agosto. De acuerdo con fuentes al interior del municipio colonense, sin 
mayor explicación, el área de finanzas del municipio, omitió realizar los depósitos correspondientes a la más 
reciente quincena a los empleados municipales. (CQRO 3, EQNO, EQ)  
 
GOBIERNO DE COLÓN CUENTA CON FINANZAS SANAS QUE PERMITIRÁ EL PAGO PENDIENTE QUE SE TIENE 
A SUS TRABAJADORES: ALCALDE 
En relación al pago de los trabajadores de Colón que se encuentran pendientes y no han recibido su quincena 
debido de la ausencia del secretario de Finanzas Julián “N” el alcalde sustituto de Colón Filiberto Tapia Muñoz, 
manifestó que será una prioridad realizar el pago a los trabajadores ya que se cuenta con los recursos sin embargo 
debido a la ausencia del funcionario no se a podido hacer efectivo el pago. (ADN)  
 
MANIFESTANTES ESTÁN VINCULADOS A MORENA: ROSENDO ANAYA 
Por Laura Valdelamar  
Con inversión de 10 millones de pesos, en una extensión de 5 mil metros cuadrados, se dignifica la explanada a un 
costado de la delegación de la comunidad de Santiago Mexquititlán en el municipio de Amealco. Lo anterior lo 
refirió el presidente municipal, Rosendo Anaya Aguilar, quien agregó que es una obra que han solicitado por 
muchos años los habitantes de la zona y es un proyecto socializado con toda la población de Santiago. (N 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INDÍGENAS DE AMEALCO CONTINÚAN PROTESTA EN CASETA DE PEAJE EN “PALMILLAS” 
Por segundo día consecutivo, pobladores indígenas de la comunidad de Santiago Mexquititlán, en el municipio de 
Amealco, protestan y realizan bloqueos intermitentes en la caseta de peaje de Palmillas, con dirección a la ciudad 
de México. (N 1 y 7, ESSJR 3, RQ, EQNO, CQRO 6) 
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LA UNAQ TENDRÁ CUATRIMESTRE TOTALMENTE VIRTUAL 
El cuatrimestre de la UNAQ que iniciará el próximo 7 de septiembre será totalmente virtual, lo cual podría generar 
implicaciones en la duración y conclusión del programa de estudios, aseguró el rector de la institución, Jorge 
Gutiérrez. (RQNX)  
 
AVANCE DEL 80% EN PROYECTO DE VENTILADORES DE LA UAQ 
El Director de la Facultad de Ingeniería de la UAQ, Manuel Ayala, dio a conocer que el esquema de ventiladores 
para pacientes Covid-19 ya presente un avance del 80%, puesto que ya paso por las pruebas más importantes. 
(ESSJR 7) 
 
ABRE CLÍNICA DE ATENCIÓN INTEGRAL COVID DE LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García, encabezó la inauguración de la Clínica de Atención Integral COVID UAQ,  cuyo 
objetivo -como su nombre lo indica- es ofrecer servicios de detección del virus SARS CoV-2, prueba de anticuerpos, 
monitoreo e intervención nutricional, seguimiento clínico y rehabilitación para evitar secuelas en los pacientes que 
desarrollen de forma moderada a severa este padecimiento: un proyecto único a nivel estatal y nacional. (EQ, PI)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ESCÁNDALO 
Por  Adán Olvera 
Los video escándalos sirven a quien los trama para una sola cosa y es para desprestigiar y para aniquilar al 
adversario, si es que se puede. Normalmente ese tipo de cosas carecen de un valor jurídico y simplemente tratan 
de evidenciar un asunto que tienen interés público o electoral, normalmente no se busca justicia. En el video por 
todos conocido, donde se entregan varios millones de pesos a dos personas, que ahora sabemos se trata de 2 ex 
empleados del Senado, entre 2013 y 2014 Rafael Caraveo y Guillermo Gutiérrez es una evidencia mediática que 
poco aportará a un proceso judicial. Para el presidente de México, el video escándalo de Lozoya es una muestra de 
la inmundicia del régimen de corrupción que imperaba, porque todo ese dinero se usaba para comprar 
conciencias, voluntades, votos. Según la declaración de Lozoya, se utilizó ese dinero para impulsar la llamada 
reforma energética. Pero la fiscalía General de la República (FGR) asegura que el video no forma parte de la 
carpeta de investigación del caso Lozoya y que no obra en las pruebas y además en la forma en la que fue filtrado 
cualquier abogado, sabe que no puede considerarse prueba plena. Estamos en el país en el que es más importante 
hacer caer al adversario que hacer justicia y veremos un escándalo más sin que tenga implicaciones jurídicas; en 
tanto Querétaro, ha salido golpeado. DE REBOTE. En el no lejano mes de mayo el imprudente presidente municipal 
de Colón, Alejandro Ochoa, comenzó a repartir despensas según con intención de ayudar a las personas que 
estaban en medio de una contingencia económica y de salud, me cuentan que elementos de la Fiscalía General del 
Estado le seguían los pasos y los desafió. Y es que casualmente había elementos de la XVII Zona Militar y no se 
interrumpió la entrega; días después la entrega de despensas fue entre Ochoa y quien en ese momento estaba al 
frente de la comandancia de la zona. Ochoa, envalentonado, creyó que era intocable y necesario, nunca entendió 
que era una insignificante pieza en una cadena alimenticia sin escrúpulos que devora al que no entiende las reglas. 
(DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
RUDO. Horas después de que Andrés Manuel López Obrador dijo que sería muy feliz si todo viera los famosos 
videos de Emilio Lozoya, salió en youtube una cuenta falsa que reveló uno, o a lo mejor sólo es el primero. Un día 
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después del escándalo, el inicio de una hoguera mediática de la que nadie (mucho menos Lozoya) pasará a la 
cárcel, llega a Querétaro el “zar” antilavado Santiago Nieto Castillo placeado por su jefe. Por si les queda duda de 
que la 4T ya le echó el ojo a Querétaro, único estado donde las encuestas no pone de favorito Morena. POR TODO. 
Querétaro podrá ser uno de los padrones electorales más pequeños del país, pero su dinamismo económico, 
ubicación y carga histórica los hacen todo un tesoro de simbolismos. Y si algo le importa a alguien que todos los 
días, todos, habla de liberales y conservadores, de demócratas y adversarios, de ustedes los ricos y nosotros los 
pobres, eso es precisamente los simbolismos. FINES. A lograr electoralmente ese simbolismo, y nunca a la justicia, 
es que ayudan los videos; de hecho la publicación de estas supuestas evidencias dan al propio Lozoya, hoy en 
proceso de purificación mediante un acuerdo con la FGR, un pretexto de alegar que no tuvo un debido proceso. Ya 
se verá si la estrategia destructiva de Morena logra convertir en “liberal”, “chairo” y “cuatrotero” a un estado 
catalogado como “mocho” pero de notable progreso y seguridad, en plena crisis económica y sanitaria. (DQ) 
 
ECOS DEL SENADO - LOZOYA ¿IMPUTADO, DENUNCIANTE O VÍCTIMA? 
Por Guadalupe Murguía  
El fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero anunció que el ex director de Pemex, Emilio Lozoya, 
presentó desde su domicilio una denuncia de hechos en la que inculpó al ex presidente Enrique Peña Nieto y al ex 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray en la trama de corrupción por el caso Odebrecht. Con esta acción pasó de 
acusado a acusador. Los elementos de prueba en los que basa su denuncia son cuatro testigos, integrantes de su 
equipo de colaboradores, recibos y un video, según dijo el fiscal, quien añadió que la FGR comenzará a hacer todas 
las diligencias necesarias y de ser procedente se llamará a declarar a los señalados en los hechos. Lozoya tiene 
todos los incentivos para magnificar su causa y mantener el criterio de oportunidad. En tal sentido reveló una 
gama de actos ilegales que incluyen transferencias de dinero para la campaña presidencial de Peña Nieto, 
supuestos sobornos a entonces legisladores federales para la aprobación de las reformas estructurales y el 
otorgamiento de contratos a favor de la constructora Odebrechet, en perjuicio de Pemex. Los hechos de corrupción 
deben ser castigados, sea quien sea. Para ello se requiere una fiscalía autónoma, imparcial y que actúe apegada a la 
ley. Las investigaciones deben llevarse a cabo con total transparencia y sin politizar la persecución de los delitos. 
Lo primero que tendría que definir la FGR es el estatus jurídico de Emilio Lozoya, quien llegó como imputado, 
después se le dio el carácter de testigo colaborador y hoy es denunciante, -incluso hasta víctima-, ya que ha 
manifestado que sus superiores lo utilizaron como instrumento -dice- no doloso para realizar y cometer una serie 
de ilícitos. Tal afirmación no resulta convincente, ya que en ese supuesto tendría que haber sido presionado por 
sus superiores o haber desconocido que los hechos que cometió eran ilegales, lo cual resulta increíble cuando ha 
quedado acreditado que desvió recursos a favor de sí mismo, de su mamá, de su hermana y de su esposa. La 
gravedad de los actos de corrupción confesos por él y su red de colaboradores, hoy aparentemente también 
denunciantes, deberían de ameritar prisión preventiva y sin embargo Lozoya goza de libertad bajo caución con 
múltiples beneficios y privilegios a cambio de sus delaciones, lo que deja en evidencia que en México sigue 
habiendo criterios políticos para procurar justicia. Respecto a la denuncia del ex director de Pemex, estoy 
totalmente a favor de la legalidad, de que se acabe con la impunidad; los hechos de corrupción deben ser 
sancionados, pero antes deben probarse. Sin embargo, el juicio a Lozoya no se ha construido para abatir la 
corrupción y la impunidad. El propósito es exhibir, difamar a determinados actores políticos ante la opinión 
pública, crear un escándalo con ello, aun cuando tales acciones pongan en riesgo el debido proceso. Con ese 
objetivo, en las últimas horas apareció un video anónimo, que de acuerdo con la FGR no forma parte de la 
investigación, pero el Presidente López Obrador en la conferencia mañanera lo difundió y vinculó al caso, dándole 
validez, e incluso recriminó a los medios de comunicación no haberle dado la cobertura que el gobierno espera. Lo 
cual es falso. Con este acto AMLO compromete la acción de la justicia y el debido proceso; sin embargo, pide 
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abiertamente que se difundan los videos sea como sea, con la intención de “purificar la vida pública del país”, sin 
importar que con ello se dañe gravemente la legalidad del proceso judicial. Lo que se busca es generar alboroto 
mediático, distraer a la opinión pública de los grandes problemas nacionales, el escenario catastrófico de casi 60 
mil fallecidos por Coronavirus, más de 15 millones que han perdido su fuente de ingresos, 10 mil empresas que 
han cerrado sus actividades, más de 56 mil asesinatos en lo que va del sexenio. El espectáculo va a ser largo, tiene 
como finalidad apoyar al gobierno de Morena en la campaña de 2021, en suma, exacerbar la indignación social, 
montar una tramoya política con fines electorales. (DQ) 
 
A LA SOMBRA  
Por Ignacio Ovalle Fernández 
(...) Hablando de visitas, nos recuerdan que en política nada es coincidencia. Nos piden poner atención a los 
tiempos de salida del famoso video. Habrá reunión con el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez. Estará 
el presidente López Obrador y también, nos aseguran, Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF), a quien se menciona como una de las cartas de Morena para restarle poder a los panistas en el 
Bajío. Aunque nos juran que no va por el puesto de gobernador de su tierra, no importa, el daño está hecho. No se 
hagan bolas... (ESSJR) 
 
ASTERISCOS 
CAMBIO DE FIRMAS PARA REALIZAR PAGO A TRABAJADORES EN COLÓN. Después del nombramiento del alcalde 
sustituto de Colón, Filiberto Tapia, la Secretaría de Administración realizará el cambio de firmas en las cuentas 
bancarias de la demarcación. Entre las primeras acciones que se harán tras este cambio, se destaca el pago a los 
trabajadores correspondientes a la primera quincena de agosto, el cual está pendiente y ya se retrasó algunos días 
derivado de la detención de los exfuncionarios colonenses. ¿ESPALDARAZO? En política no hay coincidencias y el 
día de hoy podríamos estar ante la confirmación de una precandidatura al Gobierno del estado. En Palacio 
Nacional se dice que Andrés Manuel López Obrador solicitó la presencia del titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, en los eventos públicos y privados a llevarse a cabo en Querétaro. 
ESCUCHAN POSTURAS SOBRE ALIMENTOS CHATARRA. Ayer, el grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, 
sostuvo una reunión con Eduardo Chávez Hidalgo, titular de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño 
(Canacope) en Querétaro, para dialogar acerca de la iniciativa para regular los alimentos chatarra en aras de 
mejorar la salud de los mejores de edad y que además, el sector comercio no se vea afectado. Habrá que esperar 
qué iniciativa se construye para que tanto la salud como el comercio, salgan beneficiados de esto. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
EL NUEVO EDIL DE COLÓN PASÓ DE SER GENTE DE OCHOA A CONVERTIRSE EN SU ADVERSARIO. ¿Quién es 
Filiberto Tapia Muñoz? Era un regidor de Colón de la fracción del PAN que llegó al cargo al formar parte del grupo 
político de Alejandro Ochoa, hoy detenido por presuntos actos de corrupción. No es panista, pero simpatiza con 
este instituto político. Ayer fue nombrado presidente municipal suplente de Colón. Don Filiberto, nos comentan, se 
peleó con Ochoa y terminó siendo un regidor de la fracción panista que cuestionaba en Cabildo todas las decisiones 
y acciones de su exjefe político. Por eso, nos señalan que Filiberto se convierte en el aliado perfecto que necesita 
Acción Nacional, partido que busca borrar todo coto de poder de Ochoa. SE COCINAN CAMBIOS EN COLÓN. En más 
de Colón, nos dicen, que con la llegada del nuevo edil ya se cocinan cambios en la administración municipal. 
Saldrán, nos aseguran, los secretarios de Desarrollo Social, Daniel López Castillo, y de Finanzas, Julián Martínez 
Ortiz. El primero de ellos era el delfín de Ochoa para la siguiente elección municipal. Mientras que el segundo, nos 
comentan, desapareció desde el viernes pasado debido a que hay una orden de aprehensión en su contra por los 
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mismos cargos que le imputan a Ochoa, situación que tiene a los trabajadores municipales todavía sin cobrar la 
quincena anterior ya a que no hay quien firme los documentos de la nómina. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
AMLO HOY ESTÁ EN QUERÉTARO. El presidente de la República Andrés Manuel López Obrador se encuentra hoy 
en Querétaro para participar -junto con el gobernador del estado Francisco Domínguez- en la reunión de seguridad 
a las 6:00 horas, en las instalaciones de la 17ª Zona Militar, en donde también llevará a cabo su rueda de prensa 
mañanera, una hora después. Posteriormente, el Ejecutivo federal se trasladará al estado de San Luis Potosí, para 
el anunciado encuentro -a puerta cerrada- con gobernadores. Según declaraciones del presidente de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago) y gobernador potosino, Juan Manuel Carreras, acompañarán al presidente su 
gabinete legal y ampliado, y el tema a tratar será básicamente el de salud, aunque se dividirá en: coordinación 
entre federación y secretarías de salud estatales; economía y temas fiscales; y educación. PURO PERIODISTA 
“HONORIS CAUSA”. Por cierto, que a la mañanera no fueron convocados reporteros de medios locales, de acuerdo 
con el área de comunicación social del gobierno estatal, porque, debido a las medidas de sanidad, la Presidencia de 
la República limita el aforo y acepta un número muy reducido de medios, entre ellos, la fuente que acompaña al 
mandatario federal. Y según información del área de prensa del delegado de la Secretaría del Bienestar en 
Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, simplemente no había espacio para los medios locales, que incluso pensaron en 
habilitar un espacio para que los reporteros de Querétaro pudieran seguir la transmisión, pero que, como no 
tendrían acceso a la conferencia, daba lo mismo que la vieran en otro lugar. Así las cosas, en primera fila estarán 
seguramente -y como siempre- “periodistas” como "Lord Molécula" y Sandra Aguilera (quien en una ocasión 
preguntó al presidente si utilizaba cámaras hiperbáricas para tener tanta energía)… galardonados recientemente 
con un doctorado honoris causa, similar al que recibió Laura Bozzo. DIRECTORA DE SERVICIOS DE SALUD YA NO 
DARÁ CONFERENCIAS DE PRENSA DE LUNES A VIERNES. Ayer se informó que las conferencias de prensa que 
venía ofreciendo diariamente la directora de Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez Rendón, se ofrecerán 
ahora solo los días lunes y jueves; en tanto que los mensajes y los boletines de prensa de la Vocería Organizacional, 
a cargo de Rafael López González, serán los martes y viernes. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO 
MEMO CON EL PAPA FRANCISCO. Hasta el Vaticano llevó Francisco Domínguez a su fiel escudero Guillermo 
Gutiérrez Badillo, quien tuvo el privilegio de saludar al mismísimo Santo Padre en el Aula Paulo VI. Hoy Memo o 
“Chespirito” como se le conoce ha sido cesado como secretario privado y está a punto ser expulsado del PAN por 
haber ido a recoger los moches de la Reforma Energética, sin que se sepa si recibió su pago de marcha o pliego de 
mortaja. De la gloria al infierno. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
INICIATIVA DE PALOMA ARCE ISLAS. Una oportuna  iniciativa de ley para modificar la integración del Consejo 
Estatal de Seguridad presentó este martes la diputada de Morena PALOMA ARCE ISLAS al proponer  la inclusión de 
los delegados federales y creación de cinco Consejos Regionales que verían directamente la problemática  
específica de cada una. Y es que el de la inseguridad es uno de nuestros graves problemas. Agua queretana, agua 
temprana. (PA 1) 
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ALHAJERO / UN FUNCIONARIO RESPETADO 
Por Martha Anaya 
Es raro que los diputados –particularmente los de la oposición en turno– elogien el trabajo de algún funcionario. 
Más, tratándose de colaboradores del gobierno actual. Y si por añadidura no figura en la primera línea del 
gabinete, con mayor razón. Lo más probable es que lo arrumben o no le hagan el mayor caso. Pero con Carlos 
Romero Aranda, procurador Fiscal de la Federación, la historia es diferente. El abogado de la Secretaría de 
Hacienda y del gobierno federal en temas fiscales ha dado luz a su trinchera y él mismo se ha convertido en uno de 
los personajes más respetados que colaboran hoy en día con la 4T. Ayer mismo, en la reunión que sostuvo a 
distancia con los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda –encabezada por la legisladora panista 
Patricia Terrazas, de Chihuahua– Romero recibió elogio tras elogio de aquellos que intervinieron con sus 
preguntas.(...) GEMAS: El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, cesó de manera fulminante a su 
secretario particular, Guillermo Gutiérrez Badillo, quien aparece en un video al lado de Rafael Caraveo, ex 
secretario técnico de la Comisión de Administración del Senado, recibiendo bolsas con dinero en una oficina. (PA) 
 
PULSO - LA COINCIDENCIA 
Por Andrés González 
Tras los videos del lunes, dos reuniones – presenciales, virtuales – se aceleran en Querétaro. En una de estas, la de 
Palacio de Gobierno – y por esos videos – se decide la destitución de Guillermo Gutiérrez Badillo, como secretario 
particular de Francisco Domínguez Servién, el gobernador. La otra, se da fast track, cuando – y por la misma razón 
– la cúpula local de MORENA toma la decisión de salir a exigir que el Ejecutivo local “pida licencia a su cargo” de 
gobernador del estado. Ese mismo lunes todo comienza a darse en cascada. La tarde noche del lunes se acorta. Es 
Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente nacional de MORENA, quién comienza a atizar el caldero ese mismo día. Y las 
llamadas a los CDE de ese partido a los estados, comenzando por Querétaro. La reunión local de prensa para este 
asunto, se monta en el corazón político del estado. Es en el restaurante “Chucho el Roto” donde se congrega casi 
toda la plana mayor de MORENA. Estaríamos ahí más de treinta comunicadores. Por MORENA, la encabezan Jesús 
Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente del CDE de ese partido; Ángel Balderas, presidente 
del Consejo Político local, pero también está el senador Juan José Jiménez Yáñez, al que “nada lo detiene” y los 
diputados federales Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, además de l@s diputad@s locales, Paloma Arce Islas, 
Mauricio Ruiz Oláes, Laura Patricia Polo Herrera, José Raúl Chávez Nieto, Néstor Gabriel Domínguez Luna y Martha 
Fabiola Larrondo Montes. Solo faltaría – no llegó – Elsa Montes Trejo, presidenta municipal de Ezequiel Montes, 
aunque si había un representante de esa administración. La plana mayor de MORENA, aquí, frente al Palacio de la 
Corregidora. Pero por el asunto de los videos y la solicitud de licencia para el cargo del Ejecutivo local, a menos de 
veinticuatro horas de haber salido, trepa ya al Congreso de la Unión, porque tanto el senador Juan José Jiménez 
subirá este tema a la Cámara de Senadores, como la diputada Beatriz Robles hará lo propio en la Cámara de 
Diputados, donde promoverá un “acuerdo- exhorto, para que Francisco Domínguez se retire del cargo”. Y hoy, 
según decir de Jesús Méndez Aguilar, una comisión de morenistas buscará ver al presidente AMLO – allá en la Zona 
Militar donde se será el encuentro entre el presidente y el gobernador, antesala de la CONAGO a realizarse en San 
Luis Potosí – para solicitarle “al presidente que aquí – y por esto – se aplique la Ley Anticorrupción” bandera de 
este gobierno federal. Y de la tarde del lunes al día de ayer, se acelera el pulso político de Querétaro. Es el mismo 
presidente Andrés Manuel López Obrador quién, en la “mañanera” exhibe el ahora famoso video integro en su 
conferencia. Y caliente más el ambiente. Lo atiza por lo que dice. “Esto que ustedes han visto, es apenas una 
morruña”, dice el presidente. Y el Ejecutivo, sin querer queriendo, mete las manos en este asunto, cuyo 
competencia debe ser en estricto de la Fiscalía General de la República, si hasta allá la llevan. La reunión de hoy 
entre Andrés Manuel López Obrador y Pancho Domínguez Servién, viene a darse en el peor momento de las 
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relaciones entre los dos mandatarios. Y AMLO aunque diga que con los gobernadores “no viene a pelear”, aquí y 
con lo de la “mañanera”, parece todo lo contrario, porque entonces, ¿Cómo para que exhibe el video de los fajos de 
billetes en plena conferencia “mañanera”? Se piensa entonces que el presidente lanza la piedra y esconde la mano. 
Además del armado nacional por MORENA para este caso y de la conferencia local, Acción Nacional anuncia a 
través de su presidente del CEN Marko Cortés, que se estudia la expulsión – que ya es un hecho- de Guillermo 
Gutiérrez Badillo como militante del PAN. Y todo el día, en noticiaros nacionales, tanto de radio y televisión, en las 
páginas webs, en las redes sociales, se abunda sobre el tema. Y salen los nombres del diputado presuntamente 
implicado, el del queretano Ricardo Anaya, pero también los de los cinco ex senadores, entre los que va el de 
Pancho Domínguez, con explicaciones y desafines de solo tres. Pancho hace su exposición en cuatro concretos 
puntos. “Nunca tuve conocimiento de los supuestos de esta persona”; da a conocer el cese inmediato “para que 
contribuya en el esclarecimiento y deslinde de responsabilidades”; dar parte a la Contraloría del Estado y 
finalmente, el deslinde cuando asegura que “nunca he cometido acto indebido alguno”. Y reitera su posición “para 
colaborar con las autoridades para este y cualquier otro hecho”. Justo y en extraña coincidencia, es lo que ayer 
mismo le demandaron los morenistas queretanos. “…que pida licencia a su cargo mientras se llevan a cabo las 
investigaciones relativas a los sobornos para aprobar la reforma energética”. Y hoy, en la entrevista AMLO – FDS, 
puede comenzar a darse una parte del desenlace, así sea privado en primera instancia. Como si todo lo anterior 
fuera poco, crece el rumor de la presencia aquí del Dr. Santiago Nieto Castillo, que forma parte del área de 
seguridad nacional. Entonces, el ruido político crecería hasta hacerse ensordecedor. Y eso que todavía no inician 
las campañas. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Realidades. Querétaro está de fiesta porque llega AMLO… No cambiará la estrategia tras más de 50 mil muertos… 
No.  La cambiará en la lucha contra los carteles de la droga y el huachicol… No.  Cómo se aprecia la mañanera será 
normal.  (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PANCHO QUIERE NADAR A LA ORILLA DEL 2021. Dice que Lozoya acusará a quien sea por el perdón. Nava, Sosa y 
Vega Carriles buscarían ser reelectos. Germain Garfias la mejor carta del PAN en San Juan. Jiménez le exige a FDS 
asumir su responsabilidad. Arrogante. El gobernador Francisco Domínguez Servién está viviendo su peor semana 
desde que llegó hace cinco años al gobierno. Escándalos por sobornos como los señalados por Emilio Lozoya, que 
comienzan a emerger con el video divulgado el lunes, pero que podrían ir creciendo cuando estalle el caso del 
señor Miguel Ángel Osorio (Kors) y el financiamiento ilegal a la campaña que hoy lo tiene en la silla de Palacio de la 
Corregidora, han puesto al mandatario de cabeza. Fuentes muy cercanas a Domínguez Servién me dicen que 
anoche seguían analizando los probables escenarios de su encuentro de esta mañana con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador: Desde un desplante del tabasqueño, hasta un espaldarazo que le permita nadar hasta la 
orilla del 2021. Todo puede suceder. Ayer, durante la Mañanera, el presidente reconoció (juar-juar), que Do-
mínguez Servién haya dado la cara y decidiera correr a Memo Gutiérrez. Pero esas pantallas ya las conoce el 
gobernador, de hecho las ha practicado durante años. Sabe que en el fondo, su cabeza pende de un hilo que podría 
romperse cuando se conozca –porque se van a conocer- los pormenores de las pruebas habidas en el expediente de 
Lozoya Austin. De hecho, el lunes, Ciro Gómez Leyva dio a conocer en su noticiario nocturno, parte de las 
imputaciones hechas por el ex director de Pemex. Según Lozoya, entre el 11 de diciembre de 2013 y el 2 de abril de 
2014, siete legisladores del PAN, PRD y PRI recibieron 80 millones de pesos como sobornos por la Reforma Ener-
gética del presidente Enrique Peña Nieto —promulgada el 13 de diciembre de 2013—, según la denuncia de 
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hechos que presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR), para buscar el criterio de oportunidad. De 
acuerdo con un documento que tiene Grupo Imagen, y que Ciro Gómez Leyva adelantó ayer en Imagen Noticias, el 
exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio “L”, dio detalles de los sobornos, los cuales presuntamente 
habrían sido solicitados por el entonces secretario de Hacienda. Luis Videgaray. Además, Lozoya relaciona en su-
puesto actos irregulares al exsecretario de Hacienda y exdirector de Pemex, José Antonio González Anaya. También 
afirmó que durante la administración del presidente Felipe Calderón la petrolera Odebrecht entregó sobornos 
para la suscripción y aprobación del contrato Etileno XXI. Los 80 millones de pesos que Emilio afirma se 
entregaron en efectivo fueron para los siguientes siete legisladores: El entonces diputado con licencia Ricardo 
Anaya y quien llegó a la candidatura presidencial del PAN en 2018; Miguel Barbosa, senador del PRD, actual 
gobernador de Puebla; el senador panista Ernesto Cordero; el senador del PAN Francisco Domínguez, actual 
gobernador de Querétaro; el senador Jorge Luis Lavalle; al senador del PRI David Penchyna, presidente de la Co-
misión de Energía y al senador del PAN Salvador Vega. Una parte de los 80 millones de sobornos para la Reforma 
Energética se distribuyeron en siete fechas distintas, según la denuncia de hechos. Una de 10 millones; tres de 12 
millones 800 mil pesos; otra de 6 millones 40 mil pesos; una más de 13 millones de pesos y alguna de 900 mil 
pesos. Por su parte, el gobernador queretano dijo ayer que “la declaración de Emilio Lozoya corresponde a una pe-
tición de criterio de oportunidad. Lozoya estará dispuesto a decir lo que sea a cambio de perdón. Sus dichos no son 
pruebas. Lamento la filtración de declaraciones sin sustento que, además, violan el debido proceso. Las filtraciones 
de mentiras es una práctica que lastima la procuración de justicia, la democracia y la civilidad”. Pancho sufre. -
OÍDO EN EL 1810-  De estreno. Hoy se celebrará en Querétaro, por primera vez, La Mañanera del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, luego de su reunión de seguridad y antes de viajar al encuentro con todos los 
gobernadores en San Luis Potosí. -¡PREEEPAREN!-  Astillero. El reconocido columnista de La Jornada Julio 
Hernández López platicó este martes en su programa periodístico “Astillero” con el director general de Plaza de 
Armas, Sergio Arturo Venegas Alarcón, sobre el tema de los sobornos, la presunta vinculación del gobernador 
Domínguez, la participación del Señor Kors en las elecciones del 2015 y las posibles cartas para el 2021. Faltan 
menos de 10 meses. -¡AAAPUNTEN!-  Azules. Que aunque las cosas se pueden mover en los próximos meses, 
fuentes del Partido Acción Nacional aseguran que algunas candidaturas están firmes, porque ahora menos se 
pueden arriesgar, sobre todo en los municipios más importantes. Así, Nava iría por la reelección en la capital, Sosa 
en Corregidora y Enrique Vega Carriles en El Marqués. Y Germain Garfias es, por mucho, su mejor carta para San 
Juan del Río. Esto ya comenzó. -¡FUEGO!-  2a. llamada. El senador de Morena, Juan José Jiménez Yáñez, pidió una 
vez más al gobernador solicitar licencia para ser investigado por el caso Lozoya. Desde Plaza de Armas, el 
morenista le exigió asumir su responsabilidad y las consecuencias de sus actos. ¡Porca miseria! (PA) 
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